

LA CAMPAÑA CONTRA LOS INDIOS YAQUIS.

Parece que toma un color muy oscuro. Las fuerzas que al mando del Gral. Topete tuvieron un encuentro con los indios que dirige el cabecilla "Cajéme," sufrieron un terrible descalabro en el punto llamado: "El Añil" Allí, después de un reñido combate en que las fuerzas del Gobierno lamentaron bajas de importancia y consideración, pues sucumbieron algunos gefes, se vieron precisados á retirarse dejando el campo por los indios, que se hallaban atrincherados en medio de un bosque espesísimo.

Los partes oficiales confiesan una baja como de cien hombres, pero otras noticias la hacen subir á mas de ochocientos, entre dispersos, muertos y heridos.

¿Obedecerá á estos acontecimientos, el reclutamiento de gente que se está haciendo, y de que hablamos en otro lugar?

NUESTRO SEMANARIO.

Próximamente va á cumplir seis meses de existencia. El favor constante que nuestros apreciables suscritores se han servido dispensarle, la buena acogida con que ha sido recibido en nuestra sociedad, y el aumento siempre en progreso de sus lectores, nos obliga á corresponder á esos favores de alguna manera. Así es que al entrar en el segundo semestre de su vida, previo el favor de Dios, que esperamos nos siga ayudando en nuestra empresa; introduciremos en el "El Colaborador Católico" notables mejoras, tanto en su parte material, para lo que contamos con los elementos suficientes, como en los escritos que en él aparecen, supuesto que han ingresado á su redacción, inteligentes personas que nos honran con sus producciones.

DEFUNCIONES.

El lunes 13 del actual á las tres de la mañana, falleció en esta ciudad el Sr. D. Manuel Pio Muñoz de origen español. Una larga y penosa enfermedad puso fin á sus dias, habiendo sido los últimos muy penosos por la falta de recursos. También falleció el dia 16, la Sra. D^a Francisca Rodriguez de Cuellar; ambos finados recibieron los auxilios todos, que nuestra religion nos presta para el gran viaje, por lo que esperamos, Dios les habrá concedido la paz perpétua.

A sus familias les deseamos el consuelo necesario, en la pena que sufren.

Avisos

LECCIONES DE INGLÉS.

DE 7 A 10 DE LA MAÑANA

Y DE 7 A 8 DE LA NOCHE.

Calle de Reynoso frente al número 11.

La importancia del conocimiento del idioma Inglés es reconocida generalmente, no solo por el estado de opulencia, grandeza y poderio á que han llegado los Estados Unidos, por sus importantes relaciones con nuestro pais y las grandes empresas que entre nosotros se establecen con capitales importados de aquel pais, sino tambien como un complemento de toda perfecta educación.

Todo aquel á quien sus circunstancias se lo permitan, debe aprender este idioma, aprovechando la viva voz del maestro, pues sin ella, no obstante todas las reglas de pronunciación de los distintos autores, es una empresa mas que difícil, pues basta decir que los mismos Ingleses tienen que valerse de un "Diccionario de Pronunciación" para resolver las dudas que á ellos mismos les ocurren. Los notables adelantos de mis discipulos son una garantía de mi dedicación.

Chalchicomula, Julio 1^o de 1885.—Demetrio Valdés.

3 v.—2.

Timbre.—Documentos y libros.—Cincuenta cts.

CITACION.

A solicitud del representante jurídico de la Señora Luz Gonzalez de Gutierrez, Albacea testamentaria de su finado esposo Señor Antonio Gutierrez, el Ciudadano Lic. José de Jesus Arce, Juez de 1.^a instancia de este Distrito, ha concedido licencia para la facción de inventarios por memorias simples y mandado se cite á todos los acreedores á dicha testamentaria, para que en el término de treinta dias, presenten al relacionado representante, por conducto del suscrito Escribano, una nota de sus respectivos créditos.

Cumpliendo con lo mandado y para los efectos del artículo 3,980 del Código civil pongo la presente.

Chalchicomula Junio 18 de 1885.—Joaquin Garcia y Macon.

3 v.—3.